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8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DE 2023 

27 de março de 2023 

HORÁRIO: 16h 

 

VIDEOCONFERÊNCIA / PRESENCIAL. 

ATA 

Leitura da ATA (caso seja solicitado)  

 

LEITURA DOS PROJETOS 

 
Projeto de Lei Substitutivo nº 05/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): 

"Altera a Lei nº 3365, de 04 de setembro de 2020 que dispõe sobre as condições que autorizam 

o porte de arma de fogos pelos Guardas Civis do Município de Mariana”.  

Projeto de Lei nº 29/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): "Regulamenta a 

opção pela migração para o Regime de Previdência Complementar de que trata o art. 40, §16, 

da Contribuição e o art. 5º da Lei nº 3.491, de 09 de novembro de 2021, que institui o Regime 

de Previdência Complementar no âmbito do Município de Mariana-MG”.  

Projeto de Lei nº 30/2023 (autoria do Vereador Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): 

"Dispõe sobre a redução da carga horária de servidor público efetivo, no âmbito do Município 

de Mariana e dá outras providências”. 

Projeto de Lei nº 31/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): "Dispõe sobre a 

criação do auxílio financeiro de Emergencial voltado à mitigação dos impactos e dos prejuízos 

patrimoniais causados às famílias residentes na Travessa Monsenhor Rafael Coelho e 

adjacentes vítimas das chuvas iniciadas em janeiro de 2023 e dá outras providencias”.  

Projeto de Lei nº 32/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): "Dispõe sobre a 

criação da Corregedoria e Ouvidoria da Guarda Civil de Mariana e dá outras providencias”. 

Projeto de Lei nº 33/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): "Altera a estrutura 

organizacional da secretaria Municipal de Segurança Pública, prevista na Lei Complementar nº 

177, de 13 de julho de 2018 e dá outras providencias”.  

Projeto de Resolução nº 03/2023 (autoria dos Vereadores Manoel Douglas Soares Oliveira, 

Ricardo de Miranda Thomaz, José Sales de Souza): "Aprova as contas do Executivo 

Municipal de Mariana, Estado de Minas Gerais, referentes ao exercício de 2015”. 
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REQUERIMENTOS 

 

Requerimento no 103/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Requer a Vossa 

Excelência que seja encaminhado o presente procedimento ao Chefe Interino do Poder 

Executivo, com cópia para o Sr. Edvaldo Andrade, Secretário de Governo, Sr. Leonardo 

Rodrigues dos Santos, Secretário Municipal de Obras e Sra. Daniely Cristina Souza Alves, 

Secretária Municipal de Desenvolvimento Social e Cidadania, manifestem sobre o assunto em 

pauta: 

Considerando as fortes chuvas ocorridas no ano de 2022 no município de Mariana e nos seus 

respectivos distritos causando diversos transtornos como queda de barreiras nas estradas, 

trechos intransitáveis, casas inundadas e tomadas de lama, além de deslizamentos de barrancos 

que acarretaram na retirada de famílias de suas residências, após análise da Defesa Civil, 

algumas intervenções começaram ser realizadas, solicita-se: 

• Empresas contratas para execução das obras e quais foram executadas pelas próprias 

Secretarias Municipais; (relacionar a Empresa ou Secretaria a cada obra realizada ou em 

andamento); 

 

• Contratos das Empresas e a planilha de execução das obras, bem como das realizadas pelo 

próprio município; 

 

• Quais obras foram concluídas e quais estão em andamento; 

 

• ART do responsável técnico de cada obra; 

 

• Laudo geológico das áreas de risco; 

 

• Manifestação da Secretaria Municipal de Obras sobre o planejamento, execução e 

investimentos das obras ainda não realizadas. 

 

• Manifestação da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e Cidadania sobre o 

cadastro social realizado junto às famílias atingidas: quantas famílias foram cadastradas, 

quantas famílias continuam sendo assistidas, planilha mensal dos custos de alugueis e cestas 

básicas desde o ocorrido até a presente data, quantas famílias tiveram suas casas reformadas 

ou ajuda com material de construção. (Especificar qual de atendimento que cada família 

recebeu até a presente data). 

 

Requerimento no 104/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira): “O Vereador da 

Câmara Municipal de Mariana, no uso de suas atribuições legais e regimentalmente amparado, 

apresenta a Mesa, após ouvido ao Plenário, e aprovado, requer a Vossa Excelência que seja 

encaminhado o presente procedimento ao Chefe Interino do Poder Executivo, com cópia para 

o Secretário Municipal de Obras, Sr.Leonardo Rodrigues dos Santos e a Secretária de 

Administração, Sra. Arlinda Gonçalves e a Empresa de telefonia móvel VIVO responsável pela 
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torre para que se manifestem sobre o motivo da falta de sinal nas torres dos distritos de Águas 

Claras e dos subdistritos de Barroca e Vargem: 

• Quais providências a empresa tomou ou está tomando para regularizar o problema? 

• Caso tenha sido tomado alguma providência, o que foi feito até o momento? 

• Caso não tenha sido tomado alguma providência, em que prazo o problema será sanado? 

• Existe algum empecilho para resolução definitiva deste problema? 

 

Requerimento no 107/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Requer 

através deste requerimento convidar a secretaria de obras, junto ao SAAE em nome do Sr. Remo 

Almeida, para que seja marcada uma visita técnica para esclarecer dúvidas sobre a que pode ser 

feito em questão do esgoto a céu aberto na Rua Araguari com Santa Barbara no Bairro Cabanas. 

Requerimento no 110/2023 (autoria do Vereador Juliano Vasconcelos Gonçalves): “Requer 

a V. Exa. encaminhe oficio ao Chefe do Poder Executivo com cópia para o Sr. Remo Almeida, 

Diretor do SAAE, para que, nos prazos da Lei, encaminhe as seguintes informações: 

• Qual o andamento/status da desapropriação do terreno do Sr. Wagner no bairro Cartuxa 

onde foi identificado um poço artesiano com uma ótima vazão de água no referido terreno 

que seria utilizado para abastecimento da Cidade Alta? Caso não tenha sido dado andamento 

a desapropriação, informar o motivo visto a carência do recurso hídrico na Cidade Alta. 

 

Requerimento no 112/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “O Vereador que 

esta subscreve, regimentalmente amparado, apresenta à Mesa, ouvido o Plenário, para que após 

aprovado, seja remetida cópia deste procedimento à Secretaria Municipal de Fazenda, para que 

nos prazos da lei, apresente: 

A Prefeitura Municipal de Mariana, por meio da Secretaria de Fazenda, adotou a   

Georreferenciamento com a finalidade de atualizar a base cadastral de todos os imóveis do 

município. 

A partir desse cadastro, a Secretaria executou o cálculo do IPTU com maior clareza e enviou 

cartas às residências constando os dados coletados, o que permitiu ao morador a liberdade de 

questionar débitos ou inconsistências antes do carnê de cobrança ser emitido. 

• Como se deu a entrega dessas cartas? Todos os moradores mapeados receberam? Nesta, 

foram informados valores referentes ao valor atualizado do imposto? 

 

• A Secretaria Municipal de Fazenda, envia às residências dos contribuintes informações 

sobre a existência de débitos, antes de gerar a multa? Caso negativo, qual o meio do 

contribuinte ficar ciente de novos débitos, além do acesso ao site (visto que muitos não tem 

destreza para acessar o portal)? 

 

•  Qual a possibilidade do município, após notificar o contribuinte, conceder um prazo para 

quitação do débito antes da emissão da multa? 
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Requerimento no 113/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Requer a Vossa 

Excelência que seja encaminhado o presente procedimento ao Chefe Interino do Poder 

Executivo, com cópia para o Secretário de Governo, Sr. Edvaldo Andrade, para que se 

manifestem sobre a destinação e o descarte final de lâmpadas, pilhas, baterias e outros tipos de 

acumuladores de energia no município: 

• Tem o conhecimento da existência da lei n2. 2428/2010 "DISPÕE SOBRE DESCARTE E 

DISPOSIÇÃO FINAL DE PILHAS, BATERIAS E CONGÉNERES USADAS E DÁ 

OUTRAS PROVIDÊNCIAS" sancionada no dia 06 de dezembro de 2010. A lei está sendo 

cumprida pelo município? Se afirmativo. Onde estão sendo descartados esses materiais e 

quais estabelecimentos que comercializam esses materiais estão em parceria? Se caso 

negativo. Informar o motivo do não cumprimento. 

 

Requerimento no 114/2023 (autoria do Vereador Mauricio Antônio Borges Andrade e 

Silva): “Requer a V. Exa. Que encaminhe oficio ao Chefe do poder Executivo convocando o 

Sr. Leonardo Rodrigues, Secretário Municipal de Obras e que esse venha acompanhado de toda 

equipe responsável pela obra e do representante da empresa executora da obra de 

implementação de melhorias no sistema de drenagem na Rua Santa Tereza, Bandeirantes e seja 

convidado os representantes da Samarco Mineração S/A, da Associação de Moradores do 

Distrito de Bandeirantes e este estenda o convite aos moradores da Rua Santa Tereza, para 

participarem de visita técnica a ser agendada por V. Exa., pois conforme resposta protocolada 

nesta casa sob n° 101/2023(anexo) pelo Executivo Municipal ao requerimento nº 29/2023, de 

autoria do vereador subscritor, a referida obra fora executada pela mineradora em contrapartida 

a execução do acesso a torre de transmissão de energia da empresa localizada próxima a rua, 

no entanto, os moradores da referida rua informam que o serviço não foi finalizado.  

Requerimento no 115/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Requer que 

através deste requerimento seja convidado o Sr. Rodolfo Anderson Lopes Pereira supervisor de 

fiscalização de posturas, e os proprietários de brinquedos no jardim da Praça Gomes Freire, 

para participarem de reunião a ser agendada por Vossa Excelência para tratar sobre o assunto 

dos ambulantes que estão cadastrado na Secretaria competente, não estarem exercendo seus 

direitos de venda na praça referida acima. 

Requerimento no 116/2023 (autoria do Vereador Gilberto Mateus Pereira): “Requer que 

através deste seja convidado as empresas Cedro Mineração, Samarco mineração, Vale e a 

Fundação Renova para participarem de reunião a ser agendada por Vossa Excelência para tratar 

sobre o assunto: como estas empresas estão dando suporte pra o comercio local em geral. 

Requerimento no 117/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “O Vereador que 

esta subscreve, regimentalmente ouvido o Plenário, para que após aprovado, seja remetida cópia 

deste procedimento a Secretaria Municipal de Obras, para que nos prazos da lei, apresente as 

seguintes informações: 

É de conhecimento geral que, devido ao período chuvoso dos anos de 2021 e 2022, um contrato 

de emergência foi celebrado para a construção do muro da UPA, sendo esse contrato finalizado 

em 06 de janeiro de 2023. 

http://camarademariana.mg.gov.br/


CÂMARA MUNICIPAL DE MARIANA 

Rua Hélvio Moreira Moraes, nº 358 - Vila do Carmo – Mariana/MG 
(31)3557-6200 / (31)3557-6227 

http://camarademariana.mg.gov.br/ 

 

• Considerando isto? foi realizado processo licitatório para continuidade do muro da UPA? 

Em caso negativo, como está sendo realizado a continuidade da obra sendo que o prazo 

máximo do contrato foi de um ano?  

 

• Qual alternativa está sendo executada dentro do devido processo legal para não acarretar 

paralização da obra?  não acarretar paralização da obra?     

 

Requerimento no 118/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “O Vereador que 

esta subscreve, regimentalmente amparado, apresenta à Mesa, ouvido o Plenário, para que após 

aprovado, seja remetido cópia deste procedimento à Secretaria de Educação, para que nos 

prazos da lei, apresentem as seguintes informações diante a demanda de alunos da pequena 

comunidade situada nos arredores do sítio Agrominas Moraes (Furquim) e utilizam o transporte 

escolar disponibilizado pelo município: 

• O transporte escolar que leva as crianças para a Escola Estadual Monsenhor Moraes adentra 

as comunidades do distrito de Furquim? Caso positivo, descrever quais comunidades e 

subdistritos são atendidos. 

 

• Tendo em vista que as crianças da comunidade de Moraes têm que se deslocar para à BR 

para pegar o transporte escolar (de acordo com informações recebidas por moradores) qual 

a possibilidade de o transporte buscar as crianças na praça da comunidade? 

 

Requerimento no 119/2023 (autoria do Vereador Ronaldo Alves Bento): “O Vereador que 

esta subscreve, regimentalmente ouvido o Plenário, para que após aprovado, seja remetida cópia 

deste procedimento às Secretarias de Governo, Obras, Meio Ambiente, Segurança Pública e 

Demutran e à empresa Vale, para que nos prazos da lei, apresentem as seguintes informações: 

Reprisando o assunto sobre os problemas ocasionados na rua João Batista em decorrência do 

fluxo de caminhões para operações na linha férrea da Vale, novamente manifesto em nome dos 

moradores da rua mencionada, que muito tem sofrido em virtude da rotina desses veículos. 

Requeiro informações das secretarias competentes, quanto aos questionamentos: 

• Qual é o real serviço prestado pela empresa terceirizada? Apresentar documentos. 

 

• Há liberação ambiental para realizar o trabalho mapeado? Está ocorrendo transporte de 

materiais? Se positivo, que tipo de material? Qual a finalidade destes transportes? 

 

• Diante o indeferimento por parte do Demutran referente a solicitação enviada para que a 

rota dos veículos fosse alterada para o bairro Liberdade, qual o motivo de não alterar a rota? 

 

Requerimento no 120/2023 (autoria do Vereador José Antunes Vieira): “Requer que seja 

encaminhado cópia do presente ao Chefe do Poder Executivo e este remeta ao Sr. Edvaldo 

Andrade, secretário de Governo, Sr. Jonathan Chaves Silva, secretário de saúde e a Sra. Arlinda 
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Gonçalves, secretária de administração para esclarecimento sobre o Relatório Técnico de 

Verificação de Denúncia no Centro de Convenções Alphonsus Guimaraes. 

• Houve providências para solucionar os problemas encontrados durante a vistoria da 

Vigilância Sanitária realizada no dia 03 de margo de 2022 e no dia 12 de fevereiro de 2023? 

Se afirmativo. Quais foram? Se negativo. Por qual motivo não foi realizado. 

 

• Quais medidas foram tomadas em relação à limpeza nas caixas d'água do local que na 

vistoria constava inadequada para consumo. 

 

• Quais são os locais que estão destinados para armazenar os materiais de construção 

existentes e entre outros? 

 

Requerimento no 122/2023 (autoria dos Vereadores Juliano Vasconcelos Gonçalves, 

Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos): “Os Vereadores da Câmara Municipal de Mariana, 

Juliano Vasconcelos Gonçalves e Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos, abaixo assinados, no uso 

de suas atribuições legais e regimentalmente amparados, apresentam a Mesa, que ouvido o 

Plenário e após aprovado requer a V. Exa. que encaminhe oficio ao Chefe do Poder Executivo 

com cópia para o Senhor Remo Almeida Machado, Diretor Executivo do SAAE, para que, nos 

prazos da Lei, encaminhe a seguinte informação sobre: 

• Por qual motivo não foi dada a ordem de serviço do reservatório de água que foi licitado 

durante a gestão do vereador subscritor Juliano Vasconcelos no bairro Vila Aparecida? 

 

• Por qual razão não foi iniciada a construção do novo reservatório do bairro Vila Real? 

 

• Tem previsão de data para início de construção de ambos reservatórios? 

 

 

MOÇÕES DE PESAR 
           

Sra. Agripina da Costa Gomes - autoria de todos os Vereadores; 

Sra. Marcia Silva Ferreira – autoria dos Vereadores Fernando Sampaio de Castro, 

Ronaldo Alves Bento, Ediraldo Arlindo de Freitas Ramos, Juliano Vasconcelos 

Gonçalves, João Bosco Cerceau Ibrahim; 

Sra. Maria do Carmo – autoria do vereador Ronaldo Alves Bento; 

Sr. Isaac Mansueto - autoria do vereador Ronaldo Alves Bento; 

Sr. Antônio de Paula Chaves – autoria dos Vereadores Juliano Vasconcelos Gonçalves, 

Fernando Sampaio de Castro, Ronaldo Alves Bento. 
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PARECERES 

 

 

Projeto de Lei Substitutivo nº 26/2023 (autoria do Prefeito Municipal em Exercício): 

"Autoriza o Município a conceder transferência de recursos na modalidade subvenção social e 

firmar instrumento de parceria com Fundação Marianense de Educação – Comunidade da 

Figueira e dá outras providências”. 

Projeto de Lei nº 27/2023 (autoria do Vereador Manoel Douglas Soares Oliveira, Ronaldo 

Alves Bento): "Dispõe sobre a instituição no Calendário Oficial do Município de Mariana, o 

evento intitulado Arraiá cidade Alta e dá outras providencias”. 
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